

fourni des soldats au Pape dans le régiment des zouaves y sont représentées par leur patron ou patronne. Avec saint Louis, saint Maurice, sainte Elisabeth, saint Jacques, sainte Rose de Lima, saint Jean-Baptiste, saint Etienne Ier, saint Georges, saint Patrice, sainte Marguerite, saint Willebrod, saint Joseph, vous avez la France, la Suisse, le Portugal, l'Espagne, l'Amérique espagnole, le Canada, la Hongrie, l'Angleterre, l'Irlande, l'Ecosse, la Hollande, la Belgique.

Au-dessous de la figure de chaque saint sont peintes les armes de la nation dont il est le patron.

Deux figures apparaissent sensiblement élevées au-dessus du niveau du cortège : c'est saint Georges, sur son cheval blanc, foulant aux pieds le dragon, et c'est saint Louis, à cheval également, l'épée d'une main et de l'autre désignant la devise : *Montjoie, Saint-Denys !* inscrite sur l'oriflamme fidèlement reproduit.

Cet étendard sera offert à Sa Sainteté par le général baron de Charette.

## CHRONIQUE DIOCÉSAIN.

La grande fête de Noël a été célébrée dans toutes les églises de notre ville et du diocèse, avec la plus grande solennité. Les différents offices : messe de minuit, messe du jour, vêpres ont attiré une affluence de fidèles plus considérable encore que les années précédentes. Depuis longtemps le nombre des communicants n'avait été aussi grand.

Notre catholique population a écouté avec empressement la voix de son archevêque, elle a voulu, pour célébrer la fête du jubilé sacerdotal de Léon XIII, fixée au jour de Noël se montrer la plus fervente, la plus assidue, la plus violente à prier pour l'illustre Souverain-Pontife, afin que le Seigneur brise les chaînes de sa captivité.

A l'église métropolitaine, Sa Grandeur Mgr de Montréal a officié pontificalement à tous les offices et le soir au salut Elle a chanté le *Te Deum*.

Ce matin, le clergé de la ville et du diocèse se rendra au palais archiépiscopal, pour présenter à Monseigneur l'archevêque ses souhaits et ses vœux de bonne année.

**Apostolat de la Prière, Ligue du Cœur de Jésus.**—*Intention générale pour le mois de janvier 1888.* (Désignée par Son Em. le cardinal préfet de la Propagande et bénie par Sa Sainteté Léon XIII.)

### LE DENIER DE SAINT-PIERRE.

Quel beau spectacle présente au monde le triomphe de ce vieillard désarmé, entouré d'ennemis, prisonnier dans son propre pa-